

Holocaust Remembrance Day

RENCONTRE AVEC UN TÉMOIN DE LA 2^E GÉNÉRATION

MARC CUKIER

ORGANISEZ UNE RENCONTRE
AU SEIN DE VOTRE ÉTABLISSEMENT

TAILLE max. 2 classes
DE GROUPE :

ÂGE : à partir de 13 ans

DURÉE : 2 heures

LANGUES : Français
Luxembourgeois
Allemand
Anglais



Mes parents étaient des rescapés de l'Holocauste.

Mon père Isaak, sa première femme Marga et leur fille Gitla étaient originaires de Pologne. Ils sont arrivés au Luxembourg en 1929 et mon père trouva du travail comme menuisier – son métier. Gitla fréquenta l'école de la Congrégation en ville et ensuite le Lycée des Jeunes Filles au Limpertsberg. Le 12 décembre 1939 le gouvernement luxembourgeois annula le permis de travail de mon père. Début 1940 Gitla fut expulsée du lycée tout comme les autres élèves israélites. En septembre 1940 mon père fut envoyé aux travaux forcés à la R.A.B Wittlich.

Le 16/17 octobre 1941 Isaak, Marga et Gitla furent déportés au Ghetto de Litzmannstadt. En juillet 1944 ils furent envoyés à Auschwitz. Marga fut gazée dès son arrivée. Gitla était encore vivante le 13 octobre 1944. Mon père a été sélectionné pour des travaux forcés aux Büssing-NAG Werke à Braunschweig. A la destruction de l'usine les déportés ont été évacués à pied vers le camp de Watenstedt. De là à Ravensbrück et ensuite à Wöbbelin où ils ont été libérés par l'armée américaine. Isaak rejoint le camp de rassemblement de Bergen-Belsen. C'est là qu'il fait connaissance de Hanna, qui allait devenir sa deuxième femme. Fin 1945 Isaak et Hanna ont rejoint le Luxembourg. Gitla n'est pas revenue.

Texte fourni par M. Marc Cukier

Marc Cukier

Contact : mcukier@pt.lu / +352 691 668 759